

La Región Extremena

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en la demás plenas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven.
No se publica los domingos.

Badajoz un mes, 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id.;
La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18.

El pan y la revolución

Siquiera los periódicos hablen con preferencia de los emocionantes sucesos de actualidad, distribuyendo sus columnas entre la rendición de Port-Arthur y el macabro huerto del «Francés», subsiste con derecho á lugar preeminente en las informaciones periodísticas, lo relativo á la carestía de los alimentos, Este Gobierno, como el que le ha precedido, no dá importancia al asunto, é deja hacer y deja pasar, confiando el remedio del gravísimo conflicto á las inesperadas é inconsistentes soluciones de la casualidad.

Paro entre tanto, los humildes, los de pocos recursos, los que no pueden esperar mucho tiempo, ven y sienten el peligro, más horribles que otro alguno, de perecer de inanición.

Al Gobierno, probablemente, le importará muy poco todo ello, pero hace mal en no preocuparse del asunto, no ya por la obligación inexcusable que tiene de hacerlo, sino por su propia seguridad y la de otros intereses aun más elevados.

Fuere de esto, y si el hambre pudiese esperar, por milagroso acaso, nosotros aplaudiríamos la conducta del Gabinete Azcárraga, que colabora en amplia medida á una singular y eficazísima obra revolucionaria.

A los quintos de 1905

Por 750 pesetas de ostadas en el Banco de España ó casa de Banco ó comercio, á nombre de los mismos interesados, más 50 pesetas por administración, imuesto etcétera, se redime á metálico ó se entregan 1.500 pesetas.

La más económica de España domiciliada en Madrid, Cava Baja, 7, pral. centro, redime el servicio activo por suscripción, según se expresa en las condiciones, ó se entregan al interesado otras 750 pesetas para el completo de la redención.

Dicho Centro de quintas tiene cumplidos todos sus compromisos contraídos en el año anterior.

Representante en Alburquerque y su partido, D. Domingo Tomero Pons, Procurador y Agente de Negocios, Calle del Manzano, núm. 56.

Los vencedores

Un rayo de sol venía á romperse en el granate de la poltrona; y en todo el despacho, decorado con el gusto afectadamente serio, de los ministerios españoles, se respiraba la tibia atmósfera de un día espléndido de Mayo.

Jacinto estaba de pie, un tanto molesto de encontrarse allí y de ser recibido

por el ugiar con tanta ceremonia. Era un joven de unos veintiocho á treinta años, de hermosa figura, de ojos pensativos, de expresión franca y amigable y que demostraba con el color tostado de su tez y por otros signos, entre ellos un mal disimulado enojo por la severidad burocrática de la habitación, que le era más familiar la vida del campo y el trato con la Naturaleza, que el ambiente de los salones.

Por fin salió el Ministro y cambió la escena de tono.

—¡Jacinto!

—¡Ernesto!

Y los dos amigos se abrazaron. Sus palabras, impregnadas de ternura y alegría, difundieron por la cámara un ambiente de franca intimidad inesperada.

Hacia años que no se habían visto. Hablaron de todo; de sus madres, de sus mujeres, de su vida, evocaron recuerdos, proyectos, esperanzas y reflexionaron sobre lo que el tiempo había mantenido de sus ensueños y de sus planes. Al cabo recayó la conversación sobre las diferencias de pensamiento que ahora les separaba; y Ernesto el hombre, mimado por la Fortuna hasta hacerle subir al elevado puesto que ocupaba, se explicó así:

—La experiencia nos enseña mucho, querido mío, y tú eres culpable de no haber hecho caso de ella nunca. Por lo que á mí se refiere, no te negaré que he tenido necesidad de vencer más de un escrúpulo y de aceptar frecuentes transacciones con mi modo de pensar y sentir. Educadas en el estudio nuestras inteligencias, amigo Jacinto, quizá adquirieron algunos resabios de intransigencia y orgullo. Pero la realidad se encargó de limpiar la mía de esta escoria, dándole flexibilidad. Por otro parte, engolosinado con mis éxitos, he conseguido destruir aquella antigua repugnancia que compartía contigo, hacia la política. Mi reconciliación con ella ha sido completa y hoy no me explico cómo pude estar ciego hasta el punto de no seducirme ocupación tan digna del hombre.

—Sin embargo—y te ruego que no des mala interpretación á mis palabras—, creo y te lo digo con ruda franqueza, que para aceptar el puesto que ocupas has tenido que hacer gran traición á tus ideas.

—¿Traición...? Yo te diré; la vida es una traición constante á nuestra conciencia. Si hemos de ser útiles como fuerza social, debemos plegarnos á las circunstancias que nos rodean. Si quieres influir en la política de tu tiempo y de tu patria, tienes que aceptar las condiciones que te propongan. Y además, te lo digo sin rubor, porque lo creo sinceramente, la vida tiene sus derechos; la ambición, la vanidad, el interés, son las leyes que verdaderamente nos gobiernan. Ten presente que la sociedad no es sino la reunión de hombres llenos de pasiones que á veces tienen sobre los apetitos salvajes de las fieras el ímpetu formidable que la inteligencia les presta, haciéndoles conocer y ambicionar un mundo de placeres y gozos desconocidos para aquellas.

Decididamente, amigo mío, yo vivía en el reino de las tinieblas. La política es la vocación del hombre. Dominar, influir, recibir el homenaje de todos, aspirar al aura de la celebridad, de una gloria que se palpa y se respira!

Todo esto se traduce en salud, alegría, riqueza; es la vida, en una palabra. Quedese para los miserables, el trabajar en recua innominada, con privaciones y lucha oscuras, sin alegría, asustando una existencia misera amarga por la constante protesta de su cuerpo y de su espíritu.

—¿En qué piensas Jacinto?

—Medito, cómo transforma la vida a los hombres. Recuerdo cuando rozabas conmigo los talleres y te conmovías hondamente á la vista de los obreros estenuados por la miseria y el trabajo. Y pensando en esto, no comprendo cómo has podido firmar algunas leyes destinadas á aumentar los sufrimientos de esa clase.

—Quizá te equivocas al examinar esas leyes; pero aunque fuera su espíritu el que tú dices, hay que convenirse de que han sido impuestas por las circunstancias.

Los últimos excesos de esas gentes, justifican la severidad de que las acusan. Los actos colectivos son producto de acciones fatales y reacciones que están por encima de la voluntad individual.

Las clases sociales también tienen sus odios, sus resentimientos y sus venganzas y en ellas vamos envueltos nosotros los que según la opinión gobernamos. ¿Qué hemos de gobernar? Nuestras decisiones son las resultantes de muchos factores. Por lo tanto, no podemos ponernos en frente de ese movimiento formidable de represión que agita á las clases superiores, con esa actitud defensiva ante el peligro que las amenaza.

—Entonces, confiesas claramente ser el enemigo del pueblo que trabaja?

—Y aunque lo fuera ¿qué? Aquellos alardes de sensibilidad enferma que hacíamos juntos en favor de una causa que quizá no nos interesaba, sino por que abrazándola dábamos rienda suelta á nuestro encono contra la sociedad que nos despreciaba, han desaparecido en mí. En los días de lucha, según iba viniendo, aprendí muchas cosas. Aprendí que nuestro deber, nuestro único deber, consiste en el triunfo. Debemos vencer á todo trance y para vencer es necesario ser fuertes y enérgicos, para lo cual hay que arrojar del corazón la piedad que enerva, el escrúpulo que paraliza el remordimiento que consume. Todo esto no es sino moño que corroe el hierro de la voluntad, vegetación venenosa que hay que arrancar sin duelo.

Aquellos días consumidos en lamentaciones, estériles fueron perjudiciales; aquella voluptuosidad del dolor á que nos abandonábamos era funesta. Es preciso destruir todos los gérmenes de debilidad. La vida requiere fortaleza. Todo ese protocolo moderno de teorías compasivas, utópicas y humanitarias, excitándonos continuamente al dolor y al remordimiento, es pernicioso. Debemos defendernos de todas esas alucinaciones que no tienen otro objeto que enflaquecer la voluntad y empuñecer el ánimo. Por fortuna, yo, hace mucho tiempo que escudé esa pesadilla. Vivo feliz luchando, combatiendo y dándome á mí mismo pruebas diarias de valor y de fuerza. Allí donde nos arroja el destino debemos uchar, pelear, resistir al enemigo, sea quien fuere, no conocer la

piedad durante la refriega y ser solo generoso el día de la victoria.

—Extraña moralidad que se presta á todo.

—La única que puede hacernos fuertes, hermosos y felices; la única que explica la vida. No te diré que yo no sea capaz de sentir otros afectos; el temor, la compasión, el miedo, son también humanos y no fui ajeno á ellos; pero son en mi alma como episodios sin importancia y me sé defender perfectamente contra su influencia malsana. Hace algunos días vengo observando la salida de los operarios de un taller próximo á mi casa.

Compacto grupo de trabajadores sale de allí á la hora del almuerzo. Veo la ansiedad con que respiran el aire puro y se calientan á los rayos del sol; sus mujeres, sus madres, sus hermanas, sus hijas, sus queridas ¿quién lo sabe? Les esperan con las cestas ó las tarteras donde está su miserable comida. Por el hollín que les tiza el rostro y las manos, se asemejan á rebañados de negros esclavos y cuando parten el pan, y al triturarle enseñan sus blancos dientes, el efecto es extraño; parecen bestias hambrientas. Sin embargo, cuando los veo comer en la improvisada mesa de las losas del pavimento que todos pisoteamos y les contemplo alegres, despreocupados, creo que no es tanta su desgracia. De todos modos ¿cómo pasar á su lado sin compadecerme de ellos y sentirme, no por el momento, sino por el día de mañana? A la luz del día los he contemplado sin miedo porque los vi resignados, conformes, alegres. Pero anoche, al pasar entre ellos, silenciosos, fristes, callados, arrebujados en sus andrajos, lanzándome miradas que la obscuridad hacía siniestras, sentí cierto embarazo y me hubiera desprendido de mi gaban de pieles para que echasen suertes sobre él, á no ser... por la idea de que el miedo hubiera tenido parte en mi resolución. Seguí pues, mi camino, impasible, altivo, sin creer que debo á nadie nada sino que todo lo que disfruto ó poseo me pertenece.

—¿Cruzó por tí la idea de que aquellos nombres pudieran en un momento volverse contra tí? Tenías razón. Y así como tú, teme á la sociedad entera. ¿No ves con qué apresuramiento, cuando estalla el motín, rodea de guardias los palacios donde se custodia el oro? Ella también tiembla y defiende lo que posee, la dicha, el bienestar, la salud y la alegría, porque sabe que el que carece de todo esto, es temible por que posee una fuerza extraordinaria. ¿Sabes cuál? Ahora que conozco tu moral, la moral de los vencedores, te lo puedo decir. No es la dinamita, ni el puñal, ni las bombas, lo que debe temer la sociedad de esa gente. Es... su moral, una moral contraria á la vuestra, una moral que santifica todo lo que vosotros despreciáis. Otra moral compuesta de un poder expansivo, terrible, que vive en los subterráneos, que se extiende, que mina, que socava, que está dispuesta á estallar en cuanto salte una chispa.

Eso que á vosotros os parece ridículo y absurdo, planta venenosa que hay que arrancar de las conciencias, es lo que á ellos les conforta y alienta los da fuerzas y que amenaza la paz y el orden de las sociedades. Ese, ese es el explosivo más terrible y que debéis temer: su moral; la moral de los vencidos.

EDUARDO Y MARIANO OVEJERO Y MAURY.

ALMANAQUES

En la imprenta y librería de don Antonio Arqueros, Lirrea 48, se han recibido 40 000 tocos de ALMANAQUE, en diversos tamaños, que su dueño vende por millares, medios millares y ciento, á precios de fábrica.

AL COMERCIO

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.— Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro, sin envases 1'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.— Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite del hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó gli-cero-fosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44. Badajoz.

Local y Regional

Rapto

En Azuaga, Josefa Montalvo Membriero ha sido raptada por su novio Juan Mora López.

La joven pareja, que en unión de alhajas y dinero, emprendió fuga veloz, fué a hacer su nido en Cabeza del Buey, donde ha sido detenida y puesta á disposición de los tribunales de justicia.

Como es de suponer, el caso terminará en casorio. Que será lo que se quería demostrar.

Por heridas

En Valle de Santa Ana ha sido detenido Nicanor Labrador Navarro, por heridas inferidas en la cabeza y de pronóstico reservado, á Francisco Morales Fisico.

La autoridad competente entiende en el asunto.

Pastoreo

Han sido denunciadas en Santa Marta 58 cabezas de ganado vacuno y caballar por pastoreo abusivo.

En Fuente de Cantos, una señora se presentó á la guardia civil, participando que desde el piso alto de la casa que habita y se halla desocupada, un hombre e habia desecado á la calle, de viendo ser, á su parecer, un presunto ladrón. La guardia civil reconoció la casa por dentro y por fuera, recorrió los tejados y finalmente vino á resultar que todo fueron fantásticas alucinaciones de doña Estrella, que así se llama la asombradiza señora.

Rateros

Por sustracción de un manto y una toquilla en la tintorería del Sr. Borrallier, han sido puestos á merced de la autoridad dos muchachuelos, Francisco Suárez Gallego (a) Patigorra y Matias Aranda Chaves, quienes, á pesar de tener poco más de quince años, son ya unos veteranos en el arte de Caco y cuasi maestros.

Al ser detenidos se ha comprobado que el Matias es autor de otro hurto verificado en el establecimiento de tegidos domiciliado en Plaza de la Soledad, número 2.

Los escándalos de Montijo

Para el señor Gobernador

Sepa V. S. que este Ayuntamiento hace siete semanas que no celebra sesión; y que todavía no se ha hecho el proyecto de presupuesto del año corriente, cuando la ley manda que tenga lugar en la primera quincena de Septiembre; y que si V. S. mandara una inspección, se sobrecogería de espanto; y que son concejales y amos D. Rodrigo Capote, D. Juan Piñero, D. José Moreno y don Miguel Durán que hacen lo que les dá la real gana y se pasan las leyes y disposiciones por debajo de los zaucajos; y que todo esto ocurre en Montijo, pueblo muy grande que está á la vera de la residencia de V. S.

Pericles.

7 de Enero.

Desde Olivenza

Sr. Director de LA REGION.

Estimado amigo: En mi carta anterior omítí el discurso pronunciado por el teniente coronel primer jefe del batallón infantil cazadores de esta ciudad, en el acto, que tuvo lugar el día 1.º en la plaza de toros, de jurar la bandera dicho batallón.

Y como en los otros dos discursos que transcribí se padeció algún error, voy á transcribir los tres, abusando quizá de su amabilidad reconocida.

Del teniente coronel

Bernardo Gil Fariña

Soldados, clases y oficiales: En honor y honra de nuestro batallón, se respetará como bandera del mismo la que presente ostentamos y representa el pabellón español, á la cual todos los que vestimos nuestro honroso uniforme quedamos filiados á ella, siendo nuestro deber respetarla. Haciéndolo así, Dios nos lo premiará.

Del comandante

Maximiliano Moreno

Hoy 1.º de Enero de 1905, es una fecha memorable para este noble batallón infantil, el cual hemos de procurar sea modelo de cuantos se organicen.

Hoy somos pequeños. Mañana, si no perdemos el entusiasmo que nos anima, podemos prestar un buen servicio á nuestra patria; de modo que vosotros podréis abandonar cuanto sea vuestro, pero no podéis abandonar esa bandera que representa la enseña de la patria. Por lo tanto voy á dar varios vivas que es ero que vosotros repetiréis.

Viva el batallón infantil de Olivenza. Viva el fundador de este batallón. Viva Olivenza honrada. Vivan nuestros queridos padres.

Del teniente abanderado.

Benito Rodríguez Núñez

Honor grande es para mí recibir la enseña del batallón por manos de tan hermosas y gentiles damas, cuyo recuerdo me inspirará siempre á la vez que respeto, valor para defenderla y dignidad para llevarla con honra.

Gracias mil, bellas señoritas. Batallón: he recibido esta bandera que considero depósito sagrado, porque os conozco y sé que si hay peligro, os habéis de agrupar á mi alrededor para defenderla, y que en caso adverso sabremos todos morir, pero rendiría, nunca.

Viva nuestra bandera. Viva el creador del batallón infantil.

Anticipándole las gracias, queda de usted afecto. amigo,

El Corresponsal.

8 Enero 1905.

Detenidos

En Oliva de Jerez lo ha sido Antonio Barracino, presunto autor del robo de granos y harinas verificado en casa de su convecino Evaristo.

En Zalamea Antonio Espada y otro por hurto de ganados y

En Gareaña tres puntos por hurto de trigo.

Enhorabuena

Son muchas las felicitaciones que está recibiendo el simpático y popular «Currito» con motivo del numeroso reparto de juguetes que entre los niños pobres verificó el día de Reyes.

Reciba asimismo nuestro parabién por referido caritativo rasgo que tanto le enaltece.

Desaparecido

No obstante las últimas pesquisas practicadas para averiguar el paradero de nuestro convecino Francisco Sanchez, no ha sido posible hasta la fecha inquirir en donde pueda encontrarse, hallándose su familia con el desconcierto consiguiente.

Actualmente recibimos tres educaciones distintas ó contrarias, la de nuestros padres, la de nuestros maestros y del mundo. Del mundo aprendemos que el mejor café torrefacto, es el de «La Estrella».

TEATRO.

Bien dice el refrán: á la tercera va la vencida.

Anoche se puso en escena *La ar de Dios*, que con anterioridad se habia anunciado dos veces, sin que llegara á representarse.

Susana Vigier interpretó con cariño el papel de Soledad, y en el tercer acto supo expresar con bastante energía, las frases que revelaban el odio profundo que le inspiraba Eleuterio.

Concha Fernández estuvo aceptable en el papel de Jesusa.

Pablo Lopez y Andrés López se distinguieron en los de Doroteo y El eutorio. Lafta procuró cumplir en el de Ramon.

Al terminar la obra, fueron llamados á escena los intérpretes.

Los *picaros celos*, ejecutada después, y de la que ya hemos hablado, agradó al público.

Josefina Soriano, Enriqueta Cantos, Pablo y Andrés López, fueron muy aplaudidos.

Los niños igual que los ancianos, pueden usar sin peligro las PASTILLAS MORELLO, por no contener ninguna calmante narcótico.

Suponemos que el Sr. Alcalde se enterará del proceder que un agente de autoridad, observó con un vecino que se encontraba en un establecimiento de bebidas, si, como hemos oído, se le ha denunciado el hecho.

Arturo Pineda

Este gran tenor de ópera, cuyas excelencias de voz pueden competir dignamente con las de Julian Biell, ha sido pensionado por la Diputación provincial de Toledo, y se dirige á la sazón, á Milán, Meca del arte y pila bautismal de cuantos artistas se consagran al «bell canto».

Recientemente ha obtenido este prodigioso artista en Zaragoza y Barcelona ovaciones consagradas á su talento.

LA REGION EXTREMEÑA se ocupó en su día del tenor toledano, y hoy se complace en dirigirle una salutación de despedida, deseándole prosperidades sin cuento.

Fuimos buenos profetas, al augurar que á er tarde estaría muy concurrida a plaza de toros, donde dió la segunda función lo compaña internacional de novedades que dirige el Sr. Murillo.

Como en la primera función, los artistas obtuvieron muchos aplausos.

El clown Mariani demostró que es un saltador de primer orden.

El número de los perros amaestrados, agradó extraordinariamente.

Sucedió lo mismo con el de los toros amaestrados también.

No se exhibió la mona Marianita, pero en su lugar salió el burro Rigoletto.

La compañía dará otra función el domingo próximo.

Yuego Dios—ó el público—dirá lo que ha de suceder después.

Probablemente, cuando este número llegue á manos de nuestros lectores de la capital ya habrá entrado en ella el insigne maestro compositor D. Manuel Fernandez Caballero.

Es seguro que se le tributará un recibimiento cariñoso, cual se merece el ilustre compositor, que viene á honrar con su presencia nuestra ciudad.

Almacenes de Maderas

CON MÁQUINAS DE ASERRAR Y CARPINTERÍA

MOVIDAS A VAPOR

Estos almacenes acaban de recibir doce mil tablones de Suecia y Finlandia, de superiorísima calidad y los ofrece á su clientela y al público en general á los precios siguientes:

Tablón 5 vara, 3 y 1/4 por 10 pulgadas, en 1.º á 10 pesetas.

Tablón 5 varas, 3 y cuarto por 10 pulgadas, en 2.º á 8'75 pesetas.

En mayor ó menor longitud, en regla de proporción.

Tablones desde 2 á 14 varas de longitud, de 2 3/4 por 9 pulgadas, vara lineal, pesetas 1'50.

Maderas de pino portugués, en todas las dimensiones.

J. J. SOARES MONTEIRO

ESTACIÓN FERRO-CARRIL

BADAJOS

Anoche regresó á Badajoz el Alcalde D. Alberto Merino.

Dolores de cabeza. — Desaparecen en cinco minutos por violento que sean con la **cefalima Roselló**. — Farmacias y droguerías: Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, plaza de San Andrés.

Café tostado EL GALLO

Explotación en estuches metálicos

EMILIO ALBA

BADAJOS.

VENTAJA POSITIVA

Todos los que frecuentan el establecimiento de Coloniales y Ultramarinos de Facundo Santa Cruz se convencerán de que tiene los mejores artículos y á precios muy económicos.

No olvidar las señas: ARCO AGUERO, NUM. 9. (al lado del Banco).



Baraincas é hijo.

Dentistas.

MORANO NIETO, 10, PRINCIPAL

Servicio telegrafico

Colision

Madrid 9 (4)

Telegrafian de Valencia diciendo que al llegar á dicha capital el diputado Soriano, se dieron vivas y muéfas, produciéndose una colisión entre blasquistas y sorianistas. Repartieron muchos palos y cruzaronse disparos. Los grupos fueron disueltos por la policía. Resultaron algunos contusos é hicieronse varias detenciones.

Terremotos

Madrid 9 (4,10)

En Gioraltar, Algeciras y Cádiz, ha habido pequeños terremotos causando bastantes daños.

Romero Robledo

Salió para Antequera el presidente del Congreso Sr. Romero Robledo, delegando en Pidal la resolución de los incidentes conocidos.

La guerra entre Rusia y el Japón

Madrid, 9 (4'15)

Los japoneses se posesionaron solemnemente de Puerto Arturo.

El general Nogi dirigióles un manifiesto.

En Tokio se ha verificado una brillante fiesta para conmemorar la toma de Puerto Arturo.

En Mukden se han efectuado ligeros encuentros entre rusos y japoneses.

Taller de Tapicería

de **Luciano de Santiago**

Arias Montano 15, (antes Sal)

BADAJOS

BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, a precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

SAN FRANCISCO

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

Hierros, Aceros, Ferreteria, Cristalería

DROGAS Y CARBONES MINERALES

Fernando Bigeriego

BADAJOS.

Grandes existencias en vigas de acer para construcciones en todas dimensiones

Completo surtido en herrajes para coches y faroles para los mismos. Cristales planos en todas medidas, senillos, dobles de colores y dibujos. Baldosas de cristala para piso.

Temporada de invierno

- Vestidos novdad
- Abrigos parisien
- Merinos y Lan
- Yutes y Persan
- Trages para caba
- Boas de Piel.
- Alfombras
- Cordelillos
- Terciopelos
- Rusos de Mallorca.
- Impermeables
- Edredones.

Antonio Doncel.

11, San Juan, 11

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tren me es, son las que lo han hecho glorioso, pues un poco estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser único y verdadero Curativo radical de estomago y del intestino, sin engañoso efecto calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga abado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro 36, y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Mazapanes legítimos de

Toledo y Turrone

legítimos de Jijona y Dulces, vi

nos nacionales y extran

jeros y Precios económi

cos.

Cooperativa civil y Meléndez Val

dés, 39 y San Juan, 30. —BADAJOS

ARTES

Especialidad en empolvaduras y trabajos de papeles

MODAS

RAFAELA LINARES

Sombreros y confecciones para señoras y niños
Ricos modelos franceses todas las semanas.
Guantes fantasía, cinturones, estolas, capas y faldones de cristianar, desde el modesto al más elevado. Gran gusto y economía en la reforma.

St. Calle de SAN JUAN, 51.—BADAJOS.

AGENCIA DE RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES

VICENTE MORATINOS MANGIRÓN

Esta es la casa que más garantiza los intereses del público transportados por ferrocarril

Antes de retirar los bultos de la Estación se reconocen minuciosamente, haciendo la oportuna reclamación a la compañía de ferrocarriles, si se observan faltas, cambios ó averías y se rectifican los talones para no pagar más portes de los que correspondan con arreglo a la tarifa más económica.

Se despachan toda clase de mercancías de ó para los pueblos que afluyen á esta Estación férrea á precios sumamente económicos.

A los comerciantes é industriales de la capital se le despacha sus mercancías y rectifican los portes por el ínfimo precio de 0'25 pesetas por talón ó por suscripción mensual desde dos á cinco pesetas.

Consultas sobre transportes férreos de todas clases

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOS

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Benitos y carichos propios para pagalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Gran les existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pidanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A LA PROVINCIA

Perfumeria y Paramanería

HERNAN-SANZ Y SAAVEDRA

Sucsores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOS.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballero y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acreditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamines.

Inmenso surtido en abanicos, peletería óptica, paraguas, sombrillas y bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

Vicente de Miguel y Gamero

PRECIO FIJO

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés núm. 47

BADAJOS

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, ailleras, jardineras, etcétera, etc.

Camas de hierro y de acero, persianas transparentes. Lana para colchones. Se reciben encargos para toda la Provincia.

Academia Politécnica

ACADEMIA DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

PREPARACIÓN COMPLETA PARA CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Plaza de Lopez de Ayala, núm. 3 (Palacio de Montero).—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia, en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que harán por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se tomará gran parte según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sesión para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULAR y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso é higiénico local.— Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902.

Matriculadas de honor 22

Clase	Número de exámenes.	Tanto por cien que representaban.
Sobresalientes.....	32	14
Notables.....	46	20
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	102	45
Suspensos.....	5	2
	200	100

Los aprobados en general representan el 67 por cien de los exámenes verificados

